

## La inflación en México alcanza su mayor nivel en 20 años



La inflación en México alcanzó hasta la primera quincena de noviembre 7,05 por ciento interanual, su mayor nivel en 20 años y más del doble del objetivo oficial, informó hoy el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Solo en la primera mitad de noviembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció un 0,69 por ciento frente a la quincena inmediata anterior, de acuerdo con el ente autónomo de las estadísticas.

«En el mismo periodo de 2020 las variaciones correspondientes fueron de 0,04 por ciento quincenal y de 3,43 por ciento anual», indicó el Inegi en un comunicado.

El presidente del organismo, Julio Santaella, explicó en su cuenta de Twitter que la

---

variación interanual es la mayor registrada desde abril de 2001. La inflación subyacente, el referente en las decisiones de política monetaria del central Banco de México, en la primera quincena de noviembre avanzó un 5,53 por ciento interanual, también por encima del objetivo oficial del 3 por ciento.

En un reporte emitido por separado, el Grupo Financiero Banorte explicó que los costos de los energéticos a nivel global y los «cuellos de botella» en los flujos comerciales causan efectos directos e indirectos en los precios, incluso por arriba de lo anticipado.

«El supuesto sigue siendo que las presiones continuarán por los desbalances de oferta y demanda y la pandemia», indicó Banorte. México terminó el 2020 con una inflación de 3,15 por ciento, pero el indicador se ha acelerado en el marco de la pandemia del nuevo coronavirus, sobre todo los precios de bienes manufacturados, materias primas, energéticos y servicios.

Fuente: Diario 26